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Abstract (en)
[origin: EP2353820A2] The wood processing system has a workpiece support formed for supporting of workpieces (1), where a processing device is
arranged in the workpiece support between a forward support area (2a) and a rear support area (2b). The processing device has a processing unit
(15) for receiving a machining tool (16). The processing unit is movable in two linear axes mutually perpendicular to each other. A transport device is
provided for displacement of the workpieces resting on the workpiece support.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Holzbearbeitungsanlage mit einer Werkstückauflage (2) für die zu bearbeitenden Werkstücke (1), mindestens
einem zwischen einem vorderen Auflagebereich (2a) und einem hinteren Auflagebereich (2b) der Werkstückauflage (2) angeordneten
Bearbeitungsaggregat (6) und einer Transporteinrichtung (7) zur Verschiebung der auf der Werkstückauflage (2) aufliegenden Werkstücke
(1) relativ zum Bearbeitungsaggregat (6) in einer ersten Linearachse (X-Achse). Um eine 6-Seiten-Bearbeitung zu ermöglichen, enthält das
Bearbeitungsaggregat (6) eine in zwei zueinander rechtwinkligen Linearachsen (Y-Achse, Z-Achse) verfahrbare und um drei Drehachsen (A-Achse,
B-Achse, C-Achse) schwenkbare Bearbeitungseinheit (15) zur Aufnahme mindestens eines Bearbeitungswerkzeugs (16). Die Auflagebereiche der
Werkstückauflage sind gegenüber der Bearbeitungseinheit verstellbar. Dadurch kann sichergestellt werden, dass die Werkstückauflage möglichst
nahe am Werkzeug erfolgt.
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